



# InfoSupérate

16 MAYO 2025 • VERSIÓN 2



Supérate, a través de la BIJRD, realizó el III simposio sobre **“Cambio Climático y Tierras Raras”**

El programa social Supérate, a través de la Biblioteca Infantil Juvenil República Dominicana (BIJRD), realizó el III simposio sobre **“Cambio Climático y Tierras Raras”**, con las ponencias de los ingenieros Ramón Albuquerque y Osiris de León, y del catedrático y especialista en Derecho Internacional, Iván Gatón. El encuentro tuvo lugar en el auditorio Juan Bosch de la Biblioteca Nacional Pedro Henríquez Ureña.

Amerfi Cáceres, directora de la BIJRD, explicó, en sus palabras de apertura, que este simposio es fruto de la mirada de futuro del gobierno de Luis Abinader por colocar el tema de tierras raras en la agenda nacional, y

se enmarca en el objetivo de educar y orientar en materia ambiental y científica a jóvenes, académicos y público general y, al mismo tiempo, fomentar alianzas entre instituciones locales e internacionales en temas de medio ambiente y transición energética.

Durante su exposición, Albuquerque, experto en temas ambientales, energéticos y políticas públicas, detalló qué son las tierras raras, el valor geopolítico y la soberanía del país sobre estos recursos naturales.

En tanto, Iván Ernesto Gatón, catedrático y especialista en Derecho Internacional, expuso el tema “Las implicaciones geopolíticas de las



Directora de la BIJRD, Amerfi Cáceres, junto a Ramón Alburquerque, Osiris de León e Iván Gatón en el III Simposio sobre cambio climático y tierras raras, organizado por Supérate

tierras raras”, con una perspectiva sobre la competencia global por los minerales estratégicos y su impacto en América Latina y el Caribe.

Mientras, Osiris de León, geólogo y analista ambiental, trató “El cambio climático y su impacto en la sociedad de hoy, la extracción de tierras raras y su relación con la sostenibilidad en el contexto caribeño”.

El público asistente a este encuentro, compuesto por estudiantes de diferentes áreas profesionales, expertos locales con una mirada crítica y actualizada sobre el papel de los elementos de tierras raras en el contexto del cambio climático, el desarrollo tecnológico sostenible y la transición energética global, participó de una rueda de preguntas al final de las exposiciones.



## Gobierno anuncia “El Cariñito 2025”; serán beneficiadas un millón de madres dominicanas. #ElCariñito2025

El presidente Luis Abinader anunció el pasado lunes, con motivo del Día de las Madres, varios eventos que incluyen la entrega de un millón de bonos, ferias de Inespre con precios mínimos en alimentos, entrega de electrodomésticos, almuerzos, cenas y jornadas de inclusión social para las madres en diferentes puntos del país.

A través del programa Supérate, un millón de madres recibirán un bono de RD 1,500 que será entregado por las siguientes vías: depósito a cuentas de Aliméntate; cuentas de Banreservas; y la plataforma MIO.



Para brindar más información a las personas interesadas, a partir del 22 de mayo se habilitará el número \*462.

Esta es la tercera ocasión en que se otorga este bono, a través del programa Supérate, y estará disponible a partir del 21 de mayo, según informó la directora del programa Supérate, Gloria Reyes.

Las madres seleccionadas recibirán la ayuda económica de los 1,500 pesos a través de una de las siguientes vías: Depósito en cuentas del programa Aliméntate, Cuentas Banreservas y la plataforma MIO.

Además, durante La Semanal, el presidente Abinader informó de la realización de ferias de alimentos, entrega de electrodomésticos y actividades sociales.

## Taller Educación Financiera #Supérate

La Unidad de Educación Financiera, del programa Supérate, junto al Banco de Reservas realizó talleres sobre finanzas personales, a varias comunidades de República Dominicana, con el objetivo de orientar y educar, así como impulsar la inclusión financiera y la bancarización.

Los y las participantes de los talleres también recibieron información relevante sobre el ahorro, el acceso al crédito y el manejo efecti-

vo de los emprendimientos, son temas fundamentales que llevamos a nuestros participantes.

Los talleres de Educación Financiera forman parte de la misión del programa Supérate para impulsar la superación de la pobreza mediante mecanismos que transformen la vida de los hogares, tanto en los aspectos financieros como socio culturales.



## Gobierno activa segunda fase de atención integral a familias afectadas por tragedia en discoteca Jet Set **#AtenciónIntegral**



El gobierno dominicano ha puesto en marcha la segunda fase del protocolo de intervención sociofamiliar, con el objetivo de brindar atención integral a las familias afectadas por la tragedia ocurrida tras el desplome del techo de la discoteca Jet Set, el pasado mes de abril.

Actualmente, 169 familias están recibiendo atención; de estas, 125 requieren apoyo económico y acompañamiento psicológico. Además, se han identificado 122 niños, niñas y adolescentes en condición de orfandad, de los cuales un alto porcentaje perdió tanto al padre como a la madre durante el suceso ocurrido la madrugada del pasado 8 de abril.

También se han identificado hogares compuestos por adultos mayores y menores de edad con alguna condición de discapacidad, quienes dependían de familiares fallecidos tanto para su cuidado como para su sustento económico.

En ese sentido, la subdirectora de Proyectos Sociales y Asuntos Comunitarios de Supérate, Damelia Zapata, informó que ya se han registrado 37 hogares, “los cuales, según lo estipulado en el reglamento, recibirán este subsidio especial por un período de seis meses. El monto estimado para las familias beneficiarias será de 30 mil pesos”, aseguró.

## OGTIC gradúa 94 jóvenes en áreas STEM a través de su programa Semillero Digital INTRO **#STEM**



La Oficina Gubernamental de Tecnologías de la Información y Comunicación (OGTIC) graduó a 94 jóvenes capacitados en innovación y nuevas tecnologías, a través del programa “Semillero Digital INTRO”, el cual busca preparar el talento joven en áreas STEM y fortalecer el

ecosistema tecnológico del país.

Durante 6 meses, los participantes, jóvenes entre 16 y 21 años residentes en las zonas más vulnerables de la provincia Santo Domingo, se formaron en lenguajes de programación modernos, desarrollo web, aplicaciones móviles y otras tecnologías emergentes, para insertarse en el mercado laboral y contribuir en la transformación digital y el desarrollo tecnológico.

La directora general de Supérate, Gloria Reyes, afirmó: “Únanse entre ustedes para idear oportunidades de negocios. Y con esas ideas, acérquense a los proyectos de capacitación que tenemos en Supérate, seguro que encontraremos cómo apoyarles. Porque lo que buscamos es que ustedes lideren la innovación de nuestro país. Y eso se hace con conocimiento y emprendimiento».

Para el desarrollo del programa INTRO, OGTIC diseñó una estrategia integral la cual concluye con la inserción laboral de los jóvenes a través del programa de pasantías de las instituciones aliadas, siendo esta entidad la primera en brindar 20 espacios para estos graduados. Actualmente, 10 jóvenes realizan su pasantía en diferentes áreas y proyectos de la institución que dirige.